



### ADOLESCENTES DEL CENTRO MD COCINAN PARA LOS NIÑOS DE LA ESCUELA 195

El 12 de julio los jóvenes del Centro para Mayores de 18 años de la Colonia Berro, realizaron una jornada de preparación gastronómica para los niños de la escuela N° 195 de Pando.

Junto a personal del Centro, los adolescentes prepararon galletas y muffins para compartir con los niños de la escuela, quienes, con alegría y agradecimiento, degustaron los productos que los jóvenes de INISA cocinaron para compartir con ellos.



### MÁS ATLETAS

Los adolescentes de INISA continúan participando del campeonato de la Agrupación de Atletas del Uruguay.

En el mes de julio viajaron a Flores para disputar la decimo primera etapa del torneo, en lo que fue una carrera de 10 kilómetros que los jóvenes finalizaron con buenos resultados.

El torneo continuará hasta el mes de noviembre, cuando se corra la última carrera en el departamento de Treinta y Tres.



### ADOLESCENTES DE INISA FORMAN PARTE DE CONSEJO QUE ELABORA VERSIÓN AMIGABLE DEL CÓDIGO DE LA NIÑEZ Y ADOLESCENCIA

El Parlamento estableció un Consejo Nacional Consultivo Honorario de Derechos del Niño y del Adolescente, y en este marco, adolescentes y niños de todo el país se encuentran elaborando una versión amigable del Código.

Son catorce los delegados de INISA que forman parte del grupo seleccionado para elaborar el documento mencionado, que tiene como finalidad realizar una versión más fácil de entender para los jóvenes. La primera instancia fue una jornada completa y se llevó a cabo el 28 de junio en el Parlamento. Posteriormente, el 11 de julio los jóvenes se reunieron en el IAVA, con motivo de elaborar la primera versión del documento. Allí también se eligieron siete delegados, dos de ellos de INISA, quienes se encargaron de presentar este documento a los parlamentarios los días 17 y 26 de julio.

Con el documento ya armado, el 19 de agosto se presentará al Consejo Nacional Consultivo Honorario de Derechos del Niño y del Adolescente, y el 5 de setiembre se presentará el documento final ante el Parlamento.



### INISA TRABAJA EN CONJUNTO CON LA UNIVERSIDAD CATÓLICA DE URUGUAY Y DE VALENCIA

El 17 de julio la Presidente de INISA, Psic. Gabriela Fulco, recibió a profesionales en psicología de la Universidad Católica de Valencia y la Universidad Católica del Uruguay.

La reunión se dio en el marco de un proyecto de cooperación internacional para el desarrollo, mediante el que la Universidad Católica realizará la validación de la técnica Savry para que psicólogos y trabajadores sociales de INISA puedan realizar una evaluación de los niveles de violencia en la población atendida por el instituto. La misma se realizará en los primeros quince días del ingreso de cada adolescente, y evaluará los niveles hetero y auto agresivos, con la finalidad de trabajar en pos de poder controlar este tipo de actitudes.



### PROMESEC CAPACITA A OPERADORES DE INAU EN EL MODELO DE INTERVENCIÓN SOBRE SANCIONES NO PRIVATIVAS DE LIBERTAD PARA ADOLESCENTES

En el marco del convenio realizado entre INISA e INAU, referentes de PROMESec llevaron a cabo una nueva instancia de capacitación para operadores de INAU, en este caso dirigida a trabajadores de los departamentos de Paysandú, Río Negro y Soriano. →

Se capacitó a los operadores de los departamentos del litoral en el modelo que se aplica actualmente en INISA y que se ha comenzado a aplicar también en INAU, dividiéndose por áreas de psicología, educación, jurídica y social. Se brindó el protocolo de cada área y su implementación tanto en libertad asistida, servicio a la comunidad y sustitución de medidas.



### ¡FELICES 15!

El viernes 19 de julio el Centro de Ingreso de Adolescentes Femenino (CIAF) se vistió de fiesta para celebrar los 15 años de dos adolescentes.

Durante días se preparó todo para el momento que ambas adolescentes esperaban ansiosas. Con ayuda de los talleristas, educadores y las propias jóvenes, se llevó a cabo la elaboración de catering, decoración y hasta souvenirs para el festejo que comenzó a las 15 horas del día viernes 19 en el propio Centro, el cual fue ambientado como salón de fiestas.-

La jornada fue de absoluta alegría para las cumpleañeras y todos quienes compartieron con ellas el festejo de sus 15 años, que INISA llevó a cabo en el marco del cuidado de aspectos sensibles y de derechos de la etapa de la adolescencia, brindando la oportunidad de festejar con familiares, personal y amigos.



### ¡DE TITULAR EN LOS CUERVOS RUGBY CLUB!

El rugby es una de las diferentes disciplinas que practican los adolescentes en los diferentes Centros de INISA, y es tomada con tal seriedad que un joven del instituto ya llegó a titular de los Cuervos Rugby Club.

Este año comenzó a practicar en Los Cuervos y ya se ganó la titularidad. El pasado 20 de julio jugó por primera vez en la cancha de Montevideo Cricket, sumando así una nueva experiencia en este deporte para el que día a día se continúa preparando.



### EL CENTRO MD FESTEJA EL DÍA DE LA JUVENTUD

El 25 de julio el Centro de Mayores de 18 años de la Colonia Berro llevó a cargo una jornada recreativa en el marco del festejo de la juventud.

El evento, del que participaron adolescentes y personal del Centro, se llevó a cabo en la Escuela Educacional Dr. Roberto Berro, en el predio de la Colonia Berro. Los jóvenes disfrutaron de un lunch y diferentes actividades recreativas, entre ellas la visita de la banda Portadores del Hip Hop, que brindó su show de canto y break dance.



### CENTRO DESAFÍO REALIZA JORNADA DE INTEGRACIÓN Y RECREACIÓN CON EL LICEO 40

La actividad se llevó a cabo el 29 de julio, en el marco de las etapas propuestas por Diseñando el Cambio de Ceibal.

En esta oportunidad fueron los jóvenes de INISA quienes propusieron una actividad recreativa en el contexto de la defensa de los Derechos de los Niños, Niñas y Adolescentes, bajo el título de "Adolescentes privados de libertad, invisibles como adolescentes". Fueron acompañados por la Maestra Analía Perdomo, el Profesor de Educación Física Juan Pablo Rodríguez, la Coordinadora Educativa Valeria Borges, y Daniel Machado por la ONG Ser Libre. Se cumplió ampliamente con el objetivo de la jornada, lográndose una integración absoluta entre los adolescentes del Centro Desafío y los del Liceo N°40, quienes compartieron diferentes instancias, como juegos e intercambio de experiencias.

La próxima etapa a cumplir se realizará en la Escuela Experimental de Las Piedras, donde los adolescentes pintarán un mural con los alumnos de quinto año.

